

Stadtrat

Bericht und Antrag

Datum SR-Sitzung: 23. Juni 2025
Direktion: Baudirektion
Ressort: Hochbau und Umwelt
Verfasser: Mark Imhof

Auftrag EVP-Fraktion betreffend Reduktion der Abhängigkeit von nicht erneuerbarem Gas im Fernwärmenetz

I. Bericht

Die EVP-Fraktion reichte am 16. Mai 2022 einen Auftrag betreffend Reduktion der Abhängigkeit von nicht erneuerbarem Gas im Fernwärmenetz ein. Der Stadtrat hat am 7. November 2022 den Auftrag an den Gemeinderat überwiesen. Der Stadtrat hat am 27. März 2023 den Auftrag aufrechterhalten. Der Stadtrat hat am 17. Juni 2024 die Erfüllungsfrist um zwei Jahre verlängert. Fällig ist der Auftrag am 7. November 2026.

Stellungnahme des Gemeinderates

Der Gemeinderat hat die Eigentümerstrategie zusammen mit der Localnet AG überarbeitet und auf 1.1.2023 in Kraft gesetzt. Grundlage der Eigentümerstrategie bildet unter anderem die Klimastrategie (Teilbereich Klimaschutz). Darin ist das Ziel festgelegt, dass die Stadtverwaltung bis 2030 und das ganze Gemeindegebiet bis 2050 Netto-Null erreichen soll. In der Klimastrategie sind auch klare Grundsätze zur selektiven und zielgerichteten Verwendung hochwertiger Energieträger wie Erd- und Bio-Gas und zur Wärmeversorgung festgehalten.

Weitere Details werden im kommunalen Richtplan Energie (RPE) festgehalten. Dieser wird ebenfalls auf das Netto-Null Ziel ausgerichtet und mit der Localnet AG und insbesondere mit ihrer Zielnetzplanung eng koordiniert und gemeinsam erarbeitet. Ziel ist eine sichere Energieversorgung mit erneuerbaren Energieträgern, wobei lokale und ortsgebundene Energieträger wie zum Beispiel die Grundwasserwärme priorisiert werden. Die inhaltliche Erarbeitung des RPE soll im Verlaufe des Jahres 2025 abgeschlossen werden, woraufhin der kantonale Prozess zur Vernehmlassung und Genehmigung startet.

II. Antrag

Aufrechterhaltung des Auftrages.

DER GEMEINDERAT

Stefan Berger, Stadtpräsident
Stefan Ghioldi, Stadtschreiber